



「同じ視点で」

校長 山口 美智俊

「ある幼稚園の先生から最近聞いた話です。クリスマス会の日に母親から欠席の電話連絡が入りました。担任が『今日はクリスマス会があるんですよ。』と伝えると、母親は電話口で子どもに『今日はクリスマス会があるそうよ。どうする?』と尋ねました。子どもが『ぼく、行かない。』と答えると、母親は担任に『〇〇は今日、幼稚園に行かないと言っています。』と言ったそうです。これは一見、子どもに判断させて子どもの意見を尊重しているように見えますが、子どもを育てる親としての責任と指導がありません。子供の言い分をそのまま受け入れてしまっているのです。

…… 中略 ……

『子どもの個性を伸ばそう』とても耳障りのいい言葉です。しかし、その意味をはき違えると、わがままを助長しかねません。身勝手な行動の言い訳になりやすく、甘やかしかや放任につながる危険性をはらんでいます。『野菜が苦手』『靴のかかとを踏む』『奇抜な服装や髪型をする』『電車の中で大きな声を出す』『あいさつをしない』そんなことは個性ではありません。……」

これは、数年前にインターネットでいろいろな学校の様子を調べていた時に見つけた文章です。

私にも2人の娘がいますが、子育ては本当に悩ましいと感じる時があります。大切ことは、叱るにしてもほめるにしても、その子のこれからの人生のためになっているかどうか。という視点ではないでしょうか。

学校では、子ども達をほめたり叱ったりすることは、日常茶飯事です。教師にとって「叱らない」のは、そんなに難しいことはありません。しかし叱らないといけない場面で叱らないのは放任であり、この時にしっかりと叱ってあげる(諭してあげる)ことが、指導であり愛情であり教育であると考えます。

子どもの意見を尊重する。個性を尊重することは、大切なことです。それと同じくらい、駄目なものは駄目と言ってあげることも大事なのではないでしょうか。学校と家庭が



「駄目なものは駄目」と同じ視点で子どもに諭していくことが肝要だと考えます。保護者の皆様をはじめ地域の方々には、今後とも本校の教育活動の推進にご理解、ご協力をいただきますようよろしくお願いいたします。

5月の生活目標: 友だちを大切にしよう。

5月の行事予定

1日	木	・尿検査
2日	金	・尿検査
8日	木	・内科検診(わかば・1・4年) ・1年生5時間授業開始
12日	月	・委員会⑥
13日	火	・全校朝礼・教育相談日 ・新体力テスト②③
14日	水	・新体力テスト予備日
15日	木	・心臓検診(1・4年)経過 ※学校諸費振替日 ・内科検診(2・6年)
16日	金	・1年生を迎える会②
19日	月	・クラブ⑥
20日	火	・児童朝礼 ・京都府学力・学習状況調査(6年)
21日	水	・避難訓練⑤ ・京都府学力・学習状況調査(5年)
22日	木	・京都府学力・学習状況調査(4年)
23日	金	・自転車教室②(2年)③(3年) ・内科検診(3・5年) ・林間学習説明会(16:00~) ・PTA総会(書面審議)
27日	火	・歯科検診(全校) ・教育相談日
28日	水	・修学旅行(6年)
29日	木	・修学旅行(6年)
30日	金	・修学旅行負担軽減(6年給食後下校)



6月の主な行事予

2日(月)委員会⑥ 心臓2次聴診(1・4年対象者)	13日(金) 授業参観⑤懇談会⑥
3日(火)全校朝礼	18日(水) 林間学習(5年)
4日(水)尿検査2次	19日(木) 林間学習(5年)
5日(木)尿検査2次 救命救急講習⑤⑥(6年)	20日(金) 林間学習負担軽減 (5年給食後下校)
9日(月)クラブ⑥	23日(月) クラブ⑥
10日(火)児童朝礼・教育相談日	24日(火) 全校朝礼(防犯教室①) 教育相談日
	25日(水) 尿検査2次(最終)
	30日(月) クラブ⑥

田辺東小学校からの情報発信とお願い

学校では個人情報の保護について、京田辺市の条例等をふまえて対応しているところですが、子どもたちが学校生活の様々な分野で頑張っている姿を紹介する目的で、学校だよりやホームページ等で写真や名前を掲載させていただくことがあります。また、学校の許可のもと、市の広報や新聞等の紙面に掲載されたり、テレビ取材による映像が放映されたりする場合があります。

趣旨をご理解のうえ、ご承知おきください。

不都合がありましたら、田辺東小学校(62-4348)までお知らせください。



※学校行事については、現在検討中のものもありますので、今後、変更・中止になる場合があります。ご了承ください。

入学式

4月8日(火)に、入学式を行いました。受付でお家の人に名札や花を胸に付けてもらった新入生は、少し緊張しながらうれしそうにしていました。式の中でも、担任の呼名に対し、とても元気のよい声で返事ができていて、新1年生として頑張ろうという意気込みが感じられました。今年度は在校生代表として6年生が入学式に出席しました。待ちに待った1年生17名の入学を東っ子は歓迎しています。



1年生 交通安全教室

4月30日(水)に、田辺警察署の方にご協力いただき、交通安全教室を行いました。道路を歩くときに注意することを教えていただいたり、体育館につくられた道路の横断歩道を安全に注意しながら横断する練習をしたりしました。横断歩道では手を挙げて、車が停止してもさらに注意して渡ることを学ぶことができました。真剣に話を聞いて、活動する姿が見られました。



前期委員会スタート!

4月17日(木)から、5、6年生の前期委員会活動がスタートしました。委員会は運営、図書、環境、保健、放送、給食の6つの委員会があり、それぞれの委員会が「楽しい学校」にするために様々な活動を行います。1回目の委員会の話し合いでは、6年生を中心に、役割を決めたり、活動計画を立てたりしました。5年生は初めての委員会活動ですが、6年生に教えてもらいながら一生懸命に活動する姿が見られました。これからの高学年の活躍に期待しています。



授業参観ありがとうございました

4月18日(金)に授業参観を行いました。子ども達の学校での学習の様子を見ていただく良い機会となりました。子ども達も久しぶりの授業参観で少し緊張していましたが、お家の方に良いところを見てもらおうと、一生懸命に頑張っていました。お忙しい中、参観いただきありがとうございました。



電話対応時間について

田辺東小学校 (62-4348)

電話対応時間は以下の通りです。

【平日】	月・火・木・金	8:00~18:00
	水 (ノー残業デー)	8:00~17:00
	午前授業期間	8:00~17:00
【長期休業期間の平日】		8:30~17:00



※上記に関わらず、学校閉校日については、終日音声ガイダンスが流れます。

※時間外対応時に児童の生命や安全に関わる緊急事態が発生した場合は、京田辺市教育委員会教育総務室(64-1391)まで連絡してください。

お知らせ

教職員の勤務時間は、8:30~17:00となっており、休憩時間については、労働基準法でも勤務時間の途中に与えなくてはならないと規定されています。本校でも児童の指導、保護者への対応に支障をきたすことのないよう配慮しながら、休憩時間を定めています。

また、加えて毎週水曜日は「ノー残業デー」とし、教職員の健康維持のため定時退勤を行っています。何卒ご理解、ご協力をいただきますようお願い申し上げます。

「ゴールデンウィーク」における事故防止について

事件・事故防止については平素からご配慮をいただいているところですが、特にゴールデンウィークには戸外での遊びや遠出をする機会が増え、事件・事故等の発生等が心配されます。つきましては、この時期に備え、下記事項に十分注意してください。

・交通事故防止について

- ① 道路への飛び出し
- ② 車の直前・直後の横断や信号無視
- ③ 道路で遊ばない、安全な遊び場で遊ぶ



・自転車の乗り方について

- ① 車道が原則、左側を通行・歩道は例外、歩行者を優先する。
- ② 交差点では信号と一時停止を守る。
- ③ 夜間はライトを点灯させる。
- ④ ヘルメットの着用



・屋外での遊びや野外活動等における事故防止について

- ① 事件や事故が発生した場合、近くの大人や「こども110番」を掲げる施設に助けを求める。
- ② 外出する際は、行き先や帰宅時刻を伝え、人目の付きにくい場所で遊ぶことがないようにする。
- ③ 川・池・海等の水辺や工事現場、土砂の置き場等の立ち入り禁止区域等の危険な場所に立ち寄らない。

防賀川・馬坂川の水位上昇について

5月21日(水)に神矢樋門・神谷地区救急排水ポンプ施設点検を行うため、神矢樋門が閉鎖されます。

それに伴い、5月17日(土)~21日(水)の間、防賀川・馬坂川の水位が1m以上上昇します。大変危険なため、子ども達が、河川に近づかないように十分に注意していただきますよう、よろしくお願い致します。